TRAVAUX ET RECHERCHES, 20/02/89 des jeunes de la S.E.S. de Thann

Voici un dessin (du dessinateur Jean-François Mattauer) qui a été publié le 8 février 89 par le journal quotidien "L'ALSACE":



Près de 40 élèves de la S.E.S. ont déjà observé ce dessin et écrit ce qu'ils en pensent.

Observation du dessin

- 1/ on ne voit pas <u>l'image sur l'écran</u> du téléviseur mais les deux bulles nous font comprendre qu'il y a une scène de violence
- 2/ l'enfant est content
 - -il ouvre grand ses yeux
 - -il est tout devant, debout, il fait avec, il se croit dans la bagarre, les poings prêts à partir
 - -il est d'accord avec un des personnages de la scène, il l'encourage à tuer l'autre
 - -il est tout excité
- 3/ <u>les parents</u> sont terrifiés, choqués, traumatisés, étonnés, ennuyés, muets de peur, ils transpirent tellement ils ont peur

(pour nous faire comprendre leur peur le dessinateur les montre se cachant derrièle canapé comme s'ils cherchaient à se protéger d'un grand danger)

les parents fixent l'image de l'écran mais certains élèves disent qu'ils observent le comportement de leur enfant

Qu'en pensez-vous?

Jusque là, tout le monde est à peu près d'accord.

Mais comment faut-il comprendre ce dessin? Qu'est-ce que le dessinateur a voulu dire ou montrer?

A cette question les élèves qui ont vu le dessin ne répondent pas tous la même chose. Voyons ce qu'ils disent et ce que vous en pensez:

1° Il y en a qui disent: le garçon est courageux alors que ses parents, des adultes, ont peur.

"Les parents tremblent de peur, ils suent et se cramponnent. Le garçon est beaucoup plus courageux que ses parents. Quelle honte!" (Sylvie)

"Les parents qui se cachent derrière le canapé ont peur du film de guerre. Ils sont entrain de grelotter de peur." (Eric)

"Le jeune n'a pas peur; au contraire, ça le passionne." (Thierry) etc.etc.

2º Il y a des élèves qui disent: les parents n'ont pas peur du film de la télé mais ils ont peur pour l'enfant en pensant à ce qu'il va devenir à cause de tous ces films violents.

> "Le garçon voudrait devenir comme les voyous qu'ils montrent à la télé. Les parents ont peur que leur enfant devienne brutal et voyou." (Elisabeth)

"Les parents pensent peut-être qu'il y a beaucoup trop de films violents à la télé et que si les enfants continuent à regarder ça, peut-être que plus tard ils voudront faire comme à la télé: devenir des voyous, tuer, voler les gens, violer... on ne sait jamais avec tous ces films."

{Angelique M.)

"Les parents ont pour de ce que va devenir leur enfant." (Valérie B.) etc.etc.

3° Des élèves pensent que les parents sont effrayés par le comportement de leur enfant: ils ont peur de leur enfant.

"Les parents derrière le canapé, parce qu'il s'excite tellement, ont peur."

" Le petit garçon voit à la télé une grande bagarre à la mitraillette. Le petit garçon aime ça. Il est fou de ça. Ca fait peur aux parents." (Nourdine)

"L'enfant est content parce qu'il y a du sang. Et les parents sont surpris et ils ont peur parce qu'ils croient qu'il va faire la même chose." (Laurent)

"Les parents ont peur de leur enfant quand il regarde des films de bagarre." (Mounir)

"L'enfant devient nerveux. Les parents ont peur." (Pascal)

"Les parents ont peur de leur enfant qui s'énerve." (Valérie B.) etc.etc.

4° Il y a des élèves qui pensent que l'enfant n'a pas peur parce qu'il ne comprend pas vraiment le sens du film qu'il voit à la télé.

"L'enfant n'a pas peur parce qu'il est trop petit." (Laurent)

"Le garçon n'a pas peur car il ne comprend pas le sens du film." (Richard)

"Le garçon croit que c'est de la boxe." (Nadège)

"L'enfant ne comprend pas le sens du film." (David) etc.etc.

ET VOUS ?

Comment expliquez vous le comportement du garçon ? Comment expliquez-vous la peur des parents? Mettez votre point de vue par écrit.

